

# La República

## Retoman trabajos de alcantarillado en la provincia Valverde

HENRY RODRÍGUEZ  
Valverde, RD

El Grupo Portolatin, que construye el Alcantarillado sanitario del Municipio de Mao, retomó ayer los trabajos para concluir la planta de tratamiento, que por años han esperado los habitantes de esta provincia.

Estos trabajos habían sido detenidos desde hace cerca de dos años.

En la avenida General Benito Monción, frente a la Cuarta Brigada del Ejército, se pueden observar algunos trabajadores que laboran sistemáticamente procurando avanzar en la delicada zona.

Estos trabajos, por las complicaciones que presenta el suelo donde se colocan las tuberías, representan un

enorme esfuerzo, ya que los mismos están saturados de agua debido a que por donde se ha trazado la línea a seguir con el soterrado es zona arrocera.

El uso de equipos especiales para evitar derrumbes retrasan el rendimiento de las brigadas.

El pasado 5 de Julio, el director del Instituto Nacional de de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnauld, se comprometió delante del Presidente de la República que en 10 meses esa institución estaría entregando para su inauguración esta obra.

### Abandono

La instalación de un sistema sanitario en el casco urbano y algunos sectores del

municipio de Mao, en conjunto con la construcción de la planta de tratamiento de aguas residuales, fue abandonada por el INAPA, tras una inversión que asciende a los RD\$2,500 millones.

El INAPA anunció que esta obra, reiniciada en 2022, contaba con un tiempo de intervención de dos años, y según su último informe, para este momento, el proyecto se encuentra en un 65% de avance.

Según informaciones obtenidas por este periodista, el contratista de la obra es el mismo que en el gobierno de Hipólito Mejía inició un proyecto sanitario y picaron unos metros y jamás volvieron. La comunidad no sabe cómo la empresa obtuvo este proyecto.

Aproximadamente cin-



Trabajadores avanzan en la obra para cumplir la promesa del director de INAPA, Wellington Arnauld, de completarla en 10 meses.

co kilómetros hacia adentro, desde la avenida principal que da a la Fortaleza, en unos terrenos de siembra de arroz, se encuentra el espacio donde se está construyendo la planta de tratamiento de estas aguas residuales, y que de acuerdo al último informe del INAPA a la población, se

encontraba en un 65% por ciento de avance.

En un recorrido realizado por periodistas del Listín Diario se verificó el abandono de este proyecto y días después el director ejecutivo del INAPA se comprometió a terminar la obra en 10 meses. En ese momento, la construcción solo contaba

con cuatro hoyos que serían las cuatro tinas de almacenamiento. Una particularidad de los terrenos donde se realiza la obra es que son parcelas de arroz, que absorben mucha agua, por lo que, en cada excavación donde intenta colocar la tubería se hallan con aguas subterráneas.

## Despiden con aplausos rector saliente del ITLA

Santo Domingo, RD

En un emotivo encuentro, los empleados del Instituto Tecnológico de Las Américas (ITLA) despidieron ayer al rector saliente, Omar Méndez Lluberres, reconociendo su destacada gestión al frente de la institución.

Entre aplausos y muestras de gratitud, el personal del ITLA expresó sus mejores deseos para Méndez Lluberres en sus futuros proyectos.

Durante su gestión, el exrector logró importantes avances para la academia, expandiendo las extensiones del ITLA de 2 a 10 y llevando a cabo proyectos innovadores como el de prótesis 3D con más de 400 colocaciones exitosas.

Además, se incrementó significativamente la matrícula estudiantil, con un aumento del 71% en los últimos cuatro años, y se desarrolló el sistema estatal SIGEI, marcando una gestión exitosa.

En este periodo, el ITLA graduó a 2,662 nuevos



Omar Méndez Lluberres, rector saliente del ITLA.

profesionales en carreras tecnológicas de educación superior, elevando el total de egresados a 5,507.

Para apoyar a estudiantes de bajos recursos, se otorgaron más de 1,300 becas de educación superior y más de 45,900 becas de cursos técnicos, representando una inversión de RD\$438,039,033.33.

La oferta educativa se amplió con nuevos diplomados, cursos y talleres en áreas como Desarrollo de Software, Ciencia de Datos, Redes de Información, Ciberseguridad, Multimedia, Mecatrónica, Seguridad Informática e Idiomas.

Se establecieron alianzas estratégicas con 11 universidades nacionales e internacionales, permitiendo la convalidación de dos años de la malla curricular y facilitando a los egresados la obtención de un título de grado.

Entre estas universidades se encuentran la Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA), la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM), y la University of Miami (MIU). El ITLA se convirtió en la primera institución de educación superior del país en contar con un CSIRT Académico.



REPÚBLICA DOMINICANA  
REGISTRO  
INMOBILIARIO

### CONVOCATORIA A LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL

El Registro Inmobiliario, cumpliendo con las disposiciones establecidas en la Resolución núm. 01-2023, de fecha 02 de mayo de 2023, que aprueba el Reglamento de Compras y Contrataciones del Poder Judicial, convoca a participar en el siguiente proceso de licitación pública nacional:

Referencia	Descripción	Fecha de recepción y apertura
RI-LPN-BS-2024-001	Adquisición del sistema de control y cobros de parques para el Registro Inmobiliario.	Martes, 03 de septiembre de 2024  *Recepción de ofertas: hasta las 2:30 p. m. *Apertura de sobres: a partir de las 3:00 p.m. en el Salón de la Gerencia Administrativa, en el 1.º nivel del Registro Inmobiliario. *Entregar en el Departamento de Compras, ubicado en la Gerencia Administrativa, en el 1.º nivel del Registro Inmobiliario.

El pliego de condiciones correspondiente a esta licitación está disponible en la sección de transparencia en la página [web www.ri.gob.do](http://www.ri.gob.do)

Las propuestas con los documentos requeridos para esta licitación deben ser depositadas en sobres cerrados y sellados, en el Departamento de Compras y Contrataciones, en el 1.º nivel del Registro Inmobiliario; en la avenida Independencia, esq. Av. Enrique Jiménez Moya, Centro de los Héroes de Constanza, Maimón y Estero Hondo, Santo Domingo, D.N., en la fecha y en el horario indicado en el cronograma de cada proceso.

Consultas y/o aclaraciones, favor realizarlas a la siguiente dirección electrónica: [licitacionesri@ri.gob.do](mailto:licitacionesri@ri.gob.do)

COMITÉ DE COMPRAS Y CONTRATACIONES